Rechazan imposiciones del Fondo Monetario Internacional

Quito, 2 Jun. (PL). Ecuador no aceptará imposiciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), por lo que no se aplicarán medidas que puedan desequilibrar y alectar los intereses del país, manifestó hoy el Ministro de Finanzas, Pablo Better.

Better dijo al diario capitalino "hoy", uno de los de mayor circulación nacional, que no se ha llegado aún a un acuerdo con el FMI, pues existen varios puntos todavía en discusión.

Agregó que la administración del presidente socialdemócrata Rodrigo Borja también considera está en capacidad de negociar un programa de reducción de la deuda externa que mantiene con la banca extranjera.

El ministro precisó que no existe un plazo límite para concretar la renegociación de Ecuador con los más de 400 Bancos acreedores representados por el Comité de Gestion, debido a que se trata de un proceso el cual debe seguir un trámite normal.

México

Viven en extrema pobreza uno de cada cinco mexicanos

México, 2 Jun. (PL). Uno de cada cinco mexicanos, casi 17 millones de personas, viven en condiciones de extrema pobreza, según un funcionario del Programa Nacional de Solidaridad (PRONASOL).

Enrique González, Secretario Técnico del Consejo Consultivo del Pronasol una entidad gubernamental creada para socorrer a los sectores mas humildes, dijo que la mayoría de estas personas habitan en zonas rurales.

Se trata de pobladores de regiones áridas, semidesérticas y comunidades indigenas, donde las condiciones de vida son aún muy precarias, indicó.

González explicó que los municipios más marginados del país se ubican en los estados de Chiapas, Guerrero, Veracruz, Oaxaca, Hidalgo, Zacatecas, y puebla, algunos de ellos con una alta concentración de comunidades indígenas.

El funcionario dijo que en total 24 millones de mexicanos pueden considerarse como pobres debido a que carecen de medios y recursos esenciales, servicios de salud y tienen un alto indice de analfabetismo.

EEUU - INFANCIA

Vaticinan incremento pobreza de los niños

Washinton, 2 Jun. (PL). Un informe del Fondo de la Defensa Infantil indicó hoy que para el año 2.000 casi 15 millones de niños vivirán en condiciones de pobreza en Estados Unidos.

El documento sostiene que la recesión económica que atraviesa el país desde el último trimestre de 1990 ha amojado a un sinnúmero de familias a niveles de vida similares a los del tercer mundo.

"La contracción económica es desfavorable para los infantes al tiempo que la recuperación se hace mas lentas", apunta el documento y agrega que dentro de nueve años el porcentaje de pobreza infantil aumentará en un 20 0.22,8 por ciento.

Solo durante la recesión del periodo 1979-1983, la cifra de menores pobres alcanzó los tres millones y medio, y ni siquiera un tercio de ellos lograron superar los niveles de ingreso y beneficios.

De acuerdo con la investigación, las causas de esa realidad están en los recortes de los programas sociales del gobierno, permanentes desde 1979, el desempleo y la caída de los salarios.

UN SINDICALISTA ASESINADO Enmascarados ametrallan a dirigente campesino

Rio de Janeiro, 3 Jun. (PL). Joao Felix de Aquino, presidente del sindicato de trabajadores rurales de Nueva Iguazú, municipio de Rio de Janeiro, fue asesinado por un grupo de pistoleros enmascarados que irrumpió en su casa, informó hoy la policia.

De Aquino, de 38 años de edad, era también Secretario de la Federación de Trabajadores de la agricultura de Río de Janeiro (FENTAG).

El lider rural era odiado por los terratenientes de la zona opuestos a la reforma agraria y por narcotraficantes, a los que la organización campesina impedia el acceso a las comunidades.

Con la muerte de Aquino subió a seis el número de dirigentes campesinos ejecutados este año por grupos armados pagados por terratenientes en Brasil.

Better confirmó el 15 de mayo último que su país suspendió la renegociación de su deuda comercial, por considerar inconvenientes las condiciones de la Banca Internacional como pagar más para entrar en un programa de reducción del capital.

Añadió en esa ocasión que Ecuador continuará pagando a la Banca sólo el 30 por ciento de los intereses, unos 120 millones de dólares al año.

Ecuador planteó a los bancos acreedores una reducción al 30 por ciento del capital adeudado, estimado en unos cinco mil 646 millones de dólares (incluídos mil 185 por intereses atrasados), o fijar una tasa de interés del 2.5 por ciento anual a largo plazo.

La banca se opone a ese pedido de Ecuador, por lo que la renegociación no se ha podido concretar, en tanto el total de la deuda externa de esta nación sudamericana se calcula en unos 11 mil 500 millones de dólares.

URSS-Federación

Parlamentarios exigen mayor participación en nuevo tratado

Moscú, 3 Jun. (PL). El Presidentedel Parlamento Soviético, Anatoli Lukianou, prometió hoy una mayor participación de ese órgano en la preparación de un Nuevo Tratado Federal, ante las críticas sobre el particular presentadas por varios diputados.

La sesión matutina del órgano legislativo evidencio el creciente disgusto entre sus miembros por la forma en que se prepara el documento, sobre la base de un acuerdo del mandatario soviético, Mijail Gorbachov y dirigentes de nueve repúblicas, entre ellos el líder ruso, Boris Eltsín. Luego del informe de Lukianov sobre los dos primeros años de trabajo de la actual legislatura, varios diputados expresaron su preocupación por los intentos de reformar las bases de la unión y conceder mayores prerrogativas a las repúblicas sin la participación del parlamento.

El debate coincidió con el anuncio de la realización hoy de una reunión para la elaboración del documento del comité ,formado por el Consejo de la Federación (integrado por representantes republicanos) y dirigentes de las repúblicas autonómas.

Portugal Inician jornada de apoyo a demandas laborales

Lisboa, 3 Jun. (PL). Con paros de advertencia y otras acciones laborales, comenzó hoy en Portugal una "semana de lucha" para apoyar demandas obreras, entre ellas mayores salarios.

La jornada, convocada por la confederación general de trabajadores intersindical (CGTP-I), afectará a unas 80 empresas en todo el país, informaron sus dirigentes en un documento a la prensa.

La dirección del movimiento sindi-

cal luso reclama mejoras salariales y la semana laboral de 40 horas, además de protestar contra la política de indiferencia oficial hacia el sector obrero, denuncia el texto.

La jornada de lucha, que incluye huelgas, manifestaciones y asamble-as, afectará fundamentalmente a empresas metalúrgicas y textileras del sector privado, y en el estatal a correos y centros docentes, en éste solo el personal auxiliar.

Centroamerica - Ministros

Demandan cumbre presidencial sobre temas sociales

Managua, 1 Jun. (PL). Los ministros de planificación centroamericanos reunidos en San Salvador durante dos días, solicitaron la celebración de una cumbre de presidentes del área para tratar problemas sociales, según emisoras salvadoreñas.

De acuerdo con el documento elaborado por los titulares de esas carteras en Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua las temáticas seleccionadas para ese encuentro tienen el objetivo de promover el sector social productivo pobre.

Para garantizar la agenda de la reunión, señala el texto, cada país deberá responsabilizarse con uno de los temas propuestos.

Los ministros solicitaron mayor atención para el proyecto de pobreza crítica, desarrollado por el programa de la ONU para el desarrollo y pidieron a la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) elaborar un programa regional para el fomento del sector social productivo.

El encuentro concluído en la capital salvadoreña forma parte de las reuniones de titulares de diferentes carteras de los países de la región que se efectuan para confeccionar la agenda de la cumbre presidencial centroamericana para mediados de julio en San Salvador.